

El Caribe unido en la reducción del riesgo de desastres naturales.



Logo

Por María Josefina Arce.

Una estrategia común para la reducción del riesgo de desastres naturales, cada vez más frecuentes a causa de los fenómenos asociados al cambio climático, fue uno de los aspectos abordados en Guatemala por la AEC, Asociación de Estados del Caribe, en su Novena Cumbre al más alto nivel, que estuvo antecedida por reuniones ministeriales y de expertos.

Las naciones del área son consideradas altamente vulnerables. Los estados insulares son amenazados

por eventos como los ciclones tropicales y las inundaciones por las fuertes precipitaciones, mientras que para los situados en Centroamérica y América del Sur este riesgo también está asociado a los deslizamientos.

A esto se suma la ocurrencia de terremotos y la erupción de volcanes aún activos, eventos que provocan una alta cifra de víctimas y cuantiosos daños materiales.

De ahí la importancia de unir esfuerzos y desarrollar iniciativas conjuntas que posibiliten minimizar la pérdida de vidas humanas y de bienes materiales.

Cuba, país miembro de la Asociación de Estados del Caribe, que también ha sufrido situaciones de desastres, ha desarrollado una estrategia de gestión que ha permitido reducir las afectaciones en todos los ámbitos, y que es reconocida por organismos internacionales.

De ahí que haya puesto su experiencia a disposición de sus hermanos caribeños, a través de las diversas iniciativas en la que participa activamente como el Acuerdo de Cooperación Regional en materia de Desastres Naturales, suscrito por la AEC en 1999.

Asimismo, en los últimos años especialistas de la región se han capacitado con herramientas cubanas en el manejo de estas situaciones, con la participación de la comunidad científica y el apoyo del sistema de Naciones Unidas.

El jefe del Estado Mayor de la Defensa Civil de Cuba, General de División Ramón Pardo Guerra, ha subrayado que cuerpos de rescatistas de América Latina y el Caribe han participado en los cursos que ofrece nuestro país en el Centro Regional de Entrenamiento de Salvamento y Bomberos.

Durante todos estos años las autoridades, científicos y especialistas cubanos han apoyado la realización de talleres de investigación, intercambios, cursos de capacitación y múltiples proyectos.

En Guatemala delegaciones de varias naciones destacaron el papel activo y constructivo de Cuba dentro del organismo de consulta y cooperación. La Mayor de las Antillas, señalaron, participa en los proyectos de colaboración de beneficio común.

La lucha contra los efectos del cambio climático y el compromiso de avanzar hacia un desarrollo sostenible son esfuerzos que unen al Caribe, y que cuentan con el aporte de Cuba.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/322548-el-caribe-unido-en-la-reduccion-del-riesgo-de-desastres-naturales>



Radio Habana Cuba